
Carine Medeiros, ex-part ic ipante do 
Parlamento Jovem Minas em Visconde do Rio 
Branco no ano de 2011, estudante de Bioquímica da 
Universidade Federal de Viçosa (UFV-MG), 
Pesquisadora, PET-MEC e Cientista forense 
participou de um bate-papo com estudantes 
participantes do Parlamento Jovem Minas VRB 
2018.

Carine falou sobre sua experiência como 

participante do PJ e da importância do jovem 
envolver na política. Compartilhou lembranças da 
época em que integrava o grupo de alunos do PJ e 
apresentou depoimentos atuais de ex-participantes.

Para integrar ao tema deste ano do 
Parlamento Jovem "Violência Contra a Mulher", 
Carine fez um emocionante relato sobre o crime ao 
qual foi acometida em fevereiro de 2017 e como está 
sendo conviver com tudo isso levando sua vida 
dentro da normalidade. Com sutileza e didática 
apropriada ela contou como tudo aconteceu e 
pontuou todos os percursos pelos quais precisou 
vivenciar no período pós crime (primeiro contato, 
erros, família, sociedade, amigos, psicologia, 
relacionamentos afetivos, preconceito) até o 
momento em que foi apresentada à “Casa das 
Mulheres”.

Numa breve narração Carine explanou sobre 
a “violência psicológica e moral”, sobre a “violência 

física” e como foi acolhida na “Casa das Mulheres do 
Município de Viçosa”. Explicou como se dá todo o 
processo desde o “... acolhimento sigiloso e 
aconchegante...” passando pela orientação até a 
fase atual na qual se encontra (acompanhamento). 
Assim, Carine conseguiu explicar com clareza e 
objetividade o organograma da instituição e a quais 
órgãos a mesma está interligada diretamente. 

Por fim, numa atitude fraterna (e de extrema 
solidariedade) Carine propôs a criação de uma 
“rede de proteção às mulheres” e se colocou 
inteiramente a disposição para que pudesse ser 
contactada através das suas redes sociais 
disponibilizando, inclusive, seu telefone pessoal. 

O relato sobre a violência que sofreu foi 
enviado para a Coordenação Geral  do 
Parlamento Jovem Minas. Leia na Nota da 
F a n p a g e : 
https://www.facebook.com/notes/parlamento-
jovem-de-minas/carine-medeiros-escrever-me-
a j u d a - f a l a r - m e - a j u d a - e - a j u d a r - m e -
ajuda/1784279558276887/ .

Estiveram presentes juntamente com o 
Diretor da Escola do Legislativo, o Vereador 

Reginaldo Victor Bastos, 
o s  v e r e a d o r e s  A l e x 
Vinícius Coelho, Hugo 
E l i a s  e  J o s é  S í l v i o 
G o m e s .  T a m b é m 
prestigiaram o evento, 
a l g u n s  f a m i l i a r e s  e 
a l gumas  am igas  de 
Carine,. Além dos alunos 
do Parlamento Jovem 
VRB contamos, ainda, 
com a presença dos 
alunos do 9º Verde da E. 
E. Dr. Celso Machado na 
companhia da Professora 
Fernanda  Ignacch i t i 
Campos dos Santos. 
Estiveram, também, presentes: a Secretária 
Municipal de Educação Mônica Abílio Aad Cardoso 

e a Secretária Municipal 
de Desenvolvimento 
Social Ana Carolina 
Figueiredo, a secretária 
N a i a n a  C a r d o s o 
M a n t o v a n i ,  a s 
p s i c ó l o g a s  M a i a n i 
R i b e i r o  B a c h i m , 
Ya s m i n e  Z o p e l a r o 
( S e c r e t a r i a  d e 
Assistência Social), 
Josiana Di Mingo dos Santos (Assessora Executiva 
de Conselhos), as psicólogas Mayane Araújo e 
Karina Costa (voluntárias no Parlamento Jovem) e a 
nut r ic ion is ta  E la ine Henr iques I lde fonso 
acompanhada pela Secretária Executiva Isabel 
Cristina de Oliveira, representando a APAE de 
Visconde do Rio Branco. Por fim, Carine atendeu às 
perguntas dos alunos presentes e deixou todos com 
a certeza da esperança e da positividade. 

Em sua fala, Carine faz o alerta para todas as 
mulheres que passaram pela mesma situação 
expressando todo o seu sentimento de humanismo 
e perseverança: "eu não sou um crime ambulante, 

eu fui vítima. Sou uma mulher como outra e minha 
dor só me faz querer evitar a dor de outras."
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O LegislativoO Legislativo

Carine com parte do público presente

Ex-aluna do Parlamento Jovem
fala sobre violência contra a mulher

Claudiney Malta (coordenador do Parlamento Jovem), 
Carine Medeiros com os vereadores: Hugo Elias, 

José Sílvio, Alex Vinícius e Regis Bastos 
(Diretor da Escola do Legislativo) 

A estudante Carine Medeiros

Educação

TV Câmara tem transmissão
ao vivo das Reuniões

Mais...
Estudantes em Juiz de Fora e Palavra do Vereador na página 02
Relatórios Contábeis nas páginas 03, 04 e 05
Portarias nas páginas 05 e 06

Licitações na página 06
Indicações e Requerimentos nas páginas 07 e 08

APAC em Visconde do Rio Branco na página 08

As  reuniões na Câmara Municipal estão sendo transmitidas ao vivo pelo 

canal da Câmara no YouTube. A reunião do dia 07 de maio inaugurou esse novo 

serviço muito solicitado pela população rio-branquense. Foi a primeira vez em 

sua história que a Casa Legislativa realizou uma transmissão oficial de Reunião 

Ordinária pela internet, através do Canal no YouTube.

A transmissão das reuniões cumpre o objetivo de democratizar o acesso à 

informação, facilitando ao cidadão o acompanhamento dos trabalhos dos 

vereadores, proporcionando visibilidade aos atuais parlamentares e à Mesa 

Diretora. É um instrumento que visa uma maior aproximação da Casa Legislativa 

com a comunidade, proporcionando ao cidadão uma maneira de acompanhar os 

trabalhos legislativos sem sair da comodidade de sua casa.

https://www.facebook.com/notes/parlamento-jovem-de-minas/carine-medeiros-escrever-me-ajuda-falar-me-ajuda-e-ajudar-me-ajuda/1784279558276887/?fref=mentions
https://www.facebook.com/notes/parlamento-jovem-de-minas/carine-medeiros-escrever-me-ajuda-falar-me-ajuda-e-ajudar-me-ajuda/1784279558276887/?fref=mentions
https://www.facebook.com/notes/parlamento-jovem-de-minas/carine-medeiros-escrever-me-ajuda-falar-me-ajuda-e-ajudar-me-ajuda/1784279558276887/?fref=mentions
https://www.facebook.com/notes/parlamento-jovem-de-minas/carine-medeiros-escrever-me-ajuda-falar-me-ajuda-e-ajudar-me-ajuda/1784279558276887/?fref=mentions


Os estudantes participantes do Parlamento 
Jovem Minas em Visconde do Rio Branco foram a Juiz de 
Fora onde se reuniram com estudantes das demais 
cidades do pólo para o 1º Encontro Regional da edição 
2018 do projeto. Durante o encontro, os alunos 
participaram de atividades de entrosamento e dinâmicas 
com o professor de Artes do Colégio dos Jesuítas, Marco 
Bavuso, de debates sobre o tema que é "Violência contra 
a Mulher" e assistiram a uma palestra da Titular da 
Delegacia da Mulher de Juiz de Fora, a delegada Ione 
Barbosa.

Juiz de Fora é cidade pólo do Pólo Zona da Mata 
II e Caparaó. Além de Juiz de Fora, integram o pólo as 
cidades de Viçosa, Visconde do Rio Branco, Ponte Nova, 
Piedade de Ponte Nova, Tombos e Paula Cândido.

De forma descontraída, o professor Marco 
Bavuso aplicou uma dinâmica para "quebrar o gelo" e 
tornar os estudantes mais familiarizados com os colegas 
das outras cidades que compõem o Pólo.

Na palestra, a delegada Ione Barbosa falou sobre 
diversos assuntos que envolvem a violência contra a 
mulher, como a Lei Maria da Penha, os tipos de violência 
e o feminicídio. Segundo ela, “em briga de marido e 
mulher deve-se sim meter a colher. A violência doméstica 
é repetitiva. O filho que vê o pai batendo na esposa se 
acostuma com a s i tuação e vai  repet i r  este 
comportamento em sua própria casa quando adulto”. 

Além disso, Ione lembrou que a Lei da Maria da Penha é 
válida não apenas para o matrimônio, como é senso 
comum, mas em qualquer relação íntima, como no caso 
de namorados ou "ficantes".

A parceria entre Escola do Legislativo Antônio 
Pedro Nolasco, Prefeitura Municipal e Câmara Municipal 
de Visconde do Rio Branco proporcionou aos estudantes 
o transporte para Juiz de Fora com conforto e segurança. 
O s  e s t u d a n t e s  t a m b é m  c o n t a r a m  c o m  o 
acompanhamento das psicólogas Karina Costa e 
Mayane Araújo, que realizam trabalho voluntário junto ao 
Parlamento Jovem em Visconde do Rio Branco.
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Hoje a sociedade encontra-se num processo 
permanente de transformação afetando diretamente 
seus valores. Infelizmente alguns valores importantes 
que forjam caráter, deveres e direitos, que se 
reproduzem no seio familiar são abalados. Ciente 
desse quadro é que apresentamos o projeto de 
valorização da família.

O Dia Municipal de Valorização da Família 
busca realçar o papel da família, apontando sua 
importância e seu papel na orientação do indivíduo na 
sociedade. Entendemos que podemos realçar os 
princípios, o respeito e a consciência de valores morais 
na criança e no adolescente.

A dinâmica do tempo moderno onde o estímulo 
e a atenção à tecnologia com todo o seu aparato, assim 
como a presença da internet realçam e valorizam 
outros valores, o que tende a desprezar o convívio 
familiar. Esse distanciamento acaba por desqualificar 
ou desprezar valores de solidariedade, respeito e 

h a r m o n i a  q u e  s ã o 
características naturais 
d e  u m a  f a m í l i a 
equilibrada.

C o n s i d e r o  d e 
grande importância o 
r e s g a t e  d e  v a l o r e s 
familiares. Assim, como 
realçar o dever em zelar 
p e l a  f a m í l i a  e  p e l a 
p r o m o ç ã o  d o  s e u 
fortalecimento, destacar o seu papel na construção da 
sociedade e promover a reflexão, a discussão acerca 
do seu conceito na sociedade atual e seus problemas 
econômicos, sociais, culturais, éticos e morais.

Assim, com esse projeto busco destacar a 
valorização da família na construção de um ser 
humano perante a sociedade e impor a importância da 
família em nossas vidas.

Palavra 
do Vereador

Projeto visa valorizar a Família

Vereador 
Anísio Alves Ananias

Parlamento Jovem
Estudantes participam do
Encontro em Juiz de Fora

Estudantes de Visconde do Rio Branco em Juiz de Fora

Mabinha agradece
por atendimento

Vereadora 
Mabinha Cadedo

I nd i cação  rea l i zada  e  a tend ida 
solicitando ao Executivo a Reforma do 
calçamento da rua Lourival Gonçalves Soares.

Nosso agradecimento ao Prefeito 
Municipal por nos atender.
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Relatórios Contábeis
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Portarias
Portaria 37/2018

A Presidente em exercício da Câmara 
Municipal de Visconde do Rio Branco, no uso das suas 
atribuições legais,

Resolve

Art. 1º Conceder licença de saúde a servidora 
Kelly Aparecida Lucas Portugal, pelo período de 9 
(nove) dias conforme atestado médico apresentado. 

Art.2º Esta portaria retroage seus efeitos ao dia 
11/04/2018.

Visconde do Rio Branco, 20 de abril de 2018

Vereadora Maria Amábile Cadedo
Presidente em Exercício 

Portaria 38/2018
A Presidente em exercício da Câmara 

Municipal de Visconde do Rio Branco, no uso das suas 
atribuições legais,

Resolve

Art. 1º Conceder licença de saúde a servidora 
Marcio Dias Ferreira, pelo período de 4 (quatro) dias 
conforme atestado médico apresentado. 

Art.2º Esta portaria entra em vigor na data de 
sua publicação.

Visconde do Rio Branco, 24 de abril de 2018

Vereadora Maria Amábile Cadedo
Presidente em Exercício 

Portaria 39/2018
A Presidente em exercício da Câmara 

Municipal de Visconde do Rio Branco, no uso das suas 
atribuições legais,

Resolve

Art.1º Declarar Ponto Facultativo na Câmara 
Municipal de Visconde do Rio Branco-MG no dia 
30/04/2018 (Segunda-Feira).

Art.2º  No dia 02/05/2018 (Quarta-Feira) o 
expediente voltará ao normal.

Art.3º Esta Portaria entra em vigor na data de 
sua publicação.

Visconde do Rio Branco, 24 de abril de 2018

Vereadora Maria Amábile Cadedo
Presidente em Exercício 

Portaria 40/2018
A Presidente em exercício da Câmara 

Municipal de Visconde do Rio Branco, no uso das suas 
atribuições legais,

Resolve

Art. 1º Conceder licença de saúde a servidora 
Kelly Aparecida Lucas Portugal, pelo período de 3 
(três) dias conforme atestado médico apresentado. 

Art.2º Esta portaria retroage seus efeitos ao dia 
23/04/2018.

Visconde do Rio Branco, 24 de abril de 2018

Vereadora Maria Amábile Cadedo
Presidente em Exercício 

PORTARIA Nº 41/2018
 A Presidente da Câmara Municipal de 
Visconde do Rio Branco, Estado de Minas Gerais, no 
uso de suas atribuições legais e, para os fins do artigo 
51, da Lei Federal n.º 8.666, de 21 de junho de 1.993,

Resolve

Art 1º - Nomear para compor  a Comissão 
técnica Especial responsável pela analise da 
apresentação do sistema, caso seja solicitado pelo 
pregoeiro conforme item 9.19 do referido edital, objeto 
do pregão presencial 04/2018, sob a presidência do 
primeiro, os seguintes membros: 

1- Kelly Aparecida Lucas Portugal - Contadora 
(Presidente)

2- João Vitor Oliveira Iasbik – Técnico de 
Informação (Membro)

3- Edson Miranda Mayer – Assessor do 
Departamento de Materiais e Patrimônio  
(Membro)

4- Wagner do Santos Gaione – Assessor de 
Controle Interno  (Membro)

§ 1º - Compete à Comissão Técnica Especial 
analisar a apresentação do sistema avaliando as 
in formações constantes  na proposta  e  na 
demonstração com as especificações técnicas 

preestabelecidas no instrumento editalício.

§ 2º - Para ser classificada no Pregão, a licitante 
deverá demonstrar, no mínimo, 80% (oitenta por 
cento) na Avaliação Técnica, das características, 
requisitos e itens de cada grupo listado no Termo de 
Referência, Anexo I, do pregão presencial Nº 04/2018.

§ 3º - Após término da Análise, a Comissão emitirá 
Parecer Conclusivo sobre a conformidade das 
funcional idades apresentadas,  o qual  será 
encaminhado ao Pregoeiro, no prazo máximo de 02 
(dois) dias úteis.

 Art 2º - Esta Portaria entra em vigor na data de 
sua publicação.

Visconde do Rio Branco, 25 de abril de 2018.

 Vereadora Maria Amábile Cadedo 
Presidente da Câmara Municipal

Portaria 42/2018
A Presidente em exercício da Câmara 

Municipal de Visconde do Rio Branco, no uso das suas 
atribuições legais, e para os fins do artigo 51, da lei 
federal nº 8.666, de 21 de junho de 1993, 

Resolve

Art. 1º Conceder a servidora Karla Oliveira dos 
Santos, gratificação de 15% dos seus respectivos 
vencimentos.

Art.2º Esta portaria entra em vigor na data de 
sua publicação.

Visconde do Rio Branco, 08 de maio de 2018

Vereadora Maria Amábile Cadedo
Presidente em Exercício 

Portaria 43/2018
A Presidente da Câmara Municipal de 

Visconde do Rio Branco, no uso de suas atribuições 
legais,

Resolve

Art. 1º Conceder progressão por escolaridade 
adicional de 8% a partir do dia 27 de fevereiro de 2018 
ao servidor Claudinei Rodrigues da Silva conforme 



disposições da lei Complementar 067/2017.
Art.2º Esta portaria retroage seus efeitos ao 

dia 27/02/2018.

Visconde do Rio Branco, 16 de maio de 2018

Maria Amábile Cadedo 
Presidente da Câmara Municipal

Portaria 44/2018
A Presidente da Câmara Municipal de 

Visconde do Rio Branco, no uso de suas atribuições 
legais,

Resolve

A r t .  1 º  C o n c e d e r  p r o g r e s s ã o  p o r 
escolaridade adicional de 10% a partir do dia 02 de 
maio de 2018 ao servidor Claudinei Lucio Malta da 
Silva conforme disposições da lei Complementar 
067/2017.

Art.2º Esta portaria retroage seus efeitos ao 
dia 02/05/2018.

Visconde do Rio Branco, 16 de maio de 2018

Maria Amábile Cadedo 
Presidente da Câmara Municipal

Portaria 45/2018
A Presidente da Câmara Municipal de 

Visconde do Rio Branco, no uso de suas atribuições 
legais,

Resolve

A r t .  1 º  C o n c e d e r  p r o g r e s s ã o  p o r 
escolaridade adicional de 8% a partir do dia 07 de 
maio de 2018 ao servidor Edson Miranda Mayer 
conforme disposições da lei Complementar 
067/2017.

Art.2º Esta portaria retroage seus efeitos ao 
dia 07/05/2018.

Visconde do Rio Branco, 16 de maio de 2018

Maria Amábile Cadedo 
Presidente da Câmara Municipal

Portaria 46/2018
A Presidente em exercício da Câmara 

Municipal de Visconde do Rio Branco, no uso das 
suas atribuições legais,

Resolve

Art. 1º Conceder férias regulamentares de 
20 (vinte) dias para o funcionário Claudinei 
Rodrigues da Silva, no período entre os dias 
14/05/2018 a 02/06/2018, segundo Resolução 
vigente nesta casa.

Art.2º Esta portaria reatroage seus efeitos 
ao dia 11/05/2018.

Visconde do Rio Branco, 16 de maio de 2018

Vereadora Maria Amábile Cadedo
Presidente em Exercício 

Licitações e Processos Licitatórios
Aviso de Licitação

Pregão Presencial Nº 05/2018
Data e hora do pregão: 20 de junho de 2018 

às 13h00min.
A Câmara Municipal de Visconde do Rio Branco 
to rna pub l ico  para  conhec imento  dos 
interessados, abertura de licitação sob a 
modalidade pregão presencial, do tipo “menor 
preço global”, cujo objeto é para a contratação de 
empresa para o Fornecimento de 10 (dez) 
Megabytes de link de internet banda larga full 
duplex, tempo integral, para prover acesso à 
Internet na sede da Câmara Municipal de 
Visconde do Rio Branco. A sessão de abertura 
será realizada no dia 20 de junho de 2018 as 
13h00min. As informações complementares 
sobre esta licitação poderão ser obtidas pelos 
interessados, no horário das 08:00 às 17:00 
horas, de segunda a sexta na Câmara Municipal 
de Visconde do Rio Branco, ou pelo telefone (32) 
3 5 5 1 - 8 0 2 2 ,  o u  p e l o  e m a i l 
licitacao@camaravrb.mg.gov.br .
Visconde do Rio Branco, 25 de maio de 2018.

Ana Paula Aparecida Honorato
Presidente da CPL

Aviso de Licitação

Pregão Presencial Nº 06/2018
Data e hora do pregão: 28 de junho de 2018 

às 13h00min.
A Câmara Municipal de Visconde do Rio Branco 
to rna pub l ico  para  conhec imento  dos 
interessados, abertura de licitação sob a 
modalidade pregão presencial, do tipo “menor 
preço global”, cujo objeto é para a contratação de 
empresa para prestação de serviços de reforma 
de cadeiras para atender ás necessidades da 
Câmara Municipal de Visconde do Rio Branco. A 
sessão de abertura será realizada no dia 28 de 
junho de 2018 as 13h00min. As informações 
complementares sobre esta licitação poderão 
ser obtidas pelos interessados, no horário das 
08:00 às 17:00 horas, de segunda a sexta na 
Câmara Municipal de Visconde do Rio Branco, 
ou pelo telefone (32) 3551-8022, ou pelo email 
licitacao@camaravrb.mg.gov.br .
Visconde do Rio Branco, 25 de maio de 2018.

Ana Paula Aparecida Honorato
Presidente da CPL

Processo Licitatório Nº 09/2018, Dispensa Nº 
06/2018 – 

Ratifico o ato que dispensou a licitação, com fundamento na Lei nº 
8666/93, art. 24, inciso II, a favor da contratada: 
Alexandre Higino Roberto, no valor total de R$ 1.000,00 
(seiscentos reais).
Objeto: Prestação de serviço de manutenção da central telefônica 
do tipo PABX, incluindo colocação de uma placa de acrílico 
medindo aproximadamente 80 centímetro de largura por 80 
centímetro de comprimento e espessura mínima de 1,5 
centímetros para suporte dos equipamentos da central telefônica, 
manutenção dos 22 ramais e instalação de 1 ramal.

Visconde do Rio Branco, 26 de abril de 2018.

Processo Licitatório Nº 011/2018, Dispensa Nº 
07/2018 – 

Ratifico o ato que dispensou a licitação, com fundamento na Lei nº 
8666/93, art. 24, inciso II, a favor da contratada: 
Lazarini & Almeida Ltda, no valor total de R$ 470,00 (quatrocentos 
e setenta reais).
Objeto: Contratação de empresa para a confecção e instalação de 
adesivo para a porta principal da Câmara Municipal e para a porta 
do Carro Oficial da Câmara Municipal de Visconde do Rio Branco.

Visconde do Rio Branco, 21 de maio de 2018.
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A Comissão Especial de Trabalho, no 

âmbito do FUMPREV - Fundo Municipal de 

Previdência dos Servidores Públicos de 

Visconde do Rio Branco, instituída em 

conformidade com a resolução nº 02/2017, 

para apresentar proposta de alteração da 

L e i  5 6 1 / 2 0 0 1  e  s u a s  a l t e r a ç õ e s 

concernentes aos artigos que tratam dos 

servidores, bem como elaborar a proposta 

do Plano de Cargos 

e  S a l á r i o s  d o 

FUMPREV teve seu 

trabalho concluído 

com o despacho 

assinado em 04 de 

a b r i l  d e  2 0 1 8 , 

ficando a próxima 

gestão encarregada 

d e  e l a b o r a r  o 

concurso públ ico 

para o provimento 

dos cargos efetivos 

d o  F U M P R E V , 

conforme preceitua 

a  C o n s t i t u i ç ã o 

Federal em seu Artigo 37, Incisos II e V, e 

Súmula do STF (Supremo Tribunal Federal) 

nº 685.

Com sede na Travessa Nestor Alvin 

Gomes, 23 - Centro, na cidade de Visconde 

do Rio Branco, as reuniões aconteciam, por 

motivos de conveniência, no Plenarinho da 

Câmara Municipal, quando necessário.

Comissão Especial do FUMPREV encerra seu trabalho

Os membros da Comissão: Marli das Graças de  Paula Barletta, 
Alípio Francisco Coelho, Marcio Dias Ferreira (presidente da Comissão), 

Paulo Sérgio Felisbino e Júlio César da Silva Reis.



INDICAÇÃO  DO VEREADOR 
ANÍSIO ALVES ANANIAS (PSD)

Nº 203/2018 - “Solicita ao 
executivo que interceda ao 
Coletivo Rio Branco para que 
possa estar fazendo a linha até 
o Residencial Rancho Verde 
III”.

Nº 222/2018 --- “Solicita ao 
E x e c u t i v o  r e p a r o s  n o 

calçamento e aumento no tamanho do bueiro para 
uma maior vazão, localizado na esquina da Rua 
Orozimbo de Paula, em frente ao nº 605, Bairro 
Nova Rio Branco “.

Nº 223/2018 --- “Solicita ao Executivo a fixação de 
placa de estacionamento exclusivo para Ônibus 
Escolar em frente a Escola Estadual Dr. João 
Batista de Almeida, Bairro Piedade “.

Nº 224/2018 --- “Solicita ao Executivo a reforma da 
quadra do Bairro Nova Horizonte que se encontra 
em péssimas condições”.

Nº 230/2018 --- “Solicita ao Executivo a aquisição 
de um Aparelho de Tens para fisioterapia em geral 
e, principalmente, para pacientes em tratamento 
de câncer de próstata”.

Nº 248/2018 --- “Solicita ao Executivo iluminação 
pública e pavimentação asfáltica da Travessa 
Eliana Aparecida Nascimento Andrade no Bairro 
Tatiana”.

Nº 249/2018 --- “Solicita ao Executivo atendimento 
médico e odontológico duas vezes por semana no 
Bairro Rancho Verde”.

Nº 250/2018 --- “Solicita ao Executivo instalação de 
rede de sistema de saneamento básico com 
bueiros para escoamento das águas pluviais na 
Rua Vereador José Soares Ferreira na Barra dos 
Coutos”.

PROJETO DE LEI DO VEREADOR ANISIO ALVES 
ANANIAS (PSD)

Nº 1698/2018 – “Institui no calendário de eventos 
oficiais do Município de Visconde do Rio Branco a 
semana Municipal de Educação Física e dá outras 
providências”. 

INDICAÇÕES DO VEREADOR 
CARLOS ANTONIO DA CRUZ 
(PSL)

Nº 214/2018 - “Solicita ao 
executivo que faça a limpeza e 
capina na Rua Pastor José 
Candido, Bairro nossa Senhora 
das Graças”.

Nº 215/2018 - “Solicita ao 
e x e c u t i v o  q u e  m e l h o r e  o 

calçamento da Rua Lorival G. Soares, Bairro 
Barreiro”.

Nº 216/2018 - “Solicita ao executivo que melhore o 
calçamento da Rua Denedito Querino, Bairro 
Barreiro”.

Nº 217/2018 - “Solicita ao executivo que melhore o 
calçamento da Rua Paulino Tavares, Bairro 
Barreiro”.

Nº 233/2018 --- “Solicita ao Executivo limpeza e 
capina da Rua Egídio Roberto de Almeida, ruado da 
Usina, Barra dos Coutos”.

Nº 234/2018 ---  “Solicita ao Executivo o 
recapeamento asfáltico da  Rua Egídio Roberto de 
Almeida, ruado da Usina, Barra dos Coutos”.

Nº 242/2018 --- “Solicita ao Executivo limpeza em 
toda extensão da Rua Professor Edison Morais 
Drummond,  Conjunto Residencia l  Már io 
Bouchardet, Cohab 3”.

Nº 243/2018 --- “Solicita ao Executivo limpeza e 
manutenção de bueiro na Rua João Ferreira dos 
Santos, Bairro Gustavo Sabioni”.

REQUERIMENTO DO VEREADOR CARLOS 
ANTONIO DA CRUZ (PSL)

Nº 26/2018 --- “Requer ao Executivo informações 
sobre a retirada das vagas de estacionamento  
para deficientes físicos no entorno da Praça 28 de 
Setembro”.

PROJETO DE RESOLUÇÃO DO VEREADOR 
CARLOS ANTÔNIO DA CRUZ (PSL)

Nº 589/2018 – “Dispõe sobre a criação da frente 
parlamentar em defesa dos Direitos das Mulheres 
e dá outras providências”.

INDICAÇÕES DO VEREADOR 
GERSON GOMES DE FREITAS 
(PTC)

Nº 220/2018 - “Solicita ao 
executivo que faça a ampliação 
de rede com a instalação de um 
poste de iluminação pública 
(lâmpada de vapor de sódio) na 
Rua Geraldo Franco – Bairro de 

Lourdes (parte alta), em frente às 
residências dos Srs. Sabino, Nilton e Luizinho”.

Nº 221/2018 - “Solicita ao executivo que construa 
uma praça de lazer com academia ao ar livre 
próxima ou no loteamento Residencial Rancho 
Verde III, do programa Minha Casa Minha Vida”. 

Nº 258/2018 --- “Solicita ao Executivo a instalação 
de um bueiro de captação de água pluvial na 
estrada principal, saindo da Rio-Bahia até o centro 
da comunidade da Memória. Trecho : 50 metros 
antes da residência do Sr. Luiz Danavale”.

Nº 259/2018 --- “Solicita a instalação de  de um 
bueiro de captação de água pluvial na estrada que 
faz importante ligação do povoado da Memória até 
o povoado da Aldeia. Trecho : do lado de cima do 
engenho de cana-de-açúcar do Sr. Ari Ferraz”.

INDICAÇÃO  DO VEREADOR 
HUGO ELIAS  DE LIMA DINIZ  
(SD)

Nº 204/2018 - “Solicita ao 
e x e c u t i v o  q u e  f a ç a  u m a 
l i m p e z a  g e r a l  n a  R u a 
Aldegundes Andrade da Costa, 
Bairro Nova Rio Branco”.

Nº 206/2018 - “Solicita ao 
executivo que limpe o terreno ao 

lado da creche do Bairro Mutirão, e que neste se 
faça um Centro Comunitário”.

Nº 207/2018 - “Solicita ao executivo que faça 2 
(dois) bueiros na Rua Alfredo Gomes de Freitas 
Filho (rua do campo), comunidade do Santa 
Maria”. RETIRADA

Nº 208/2018 - “Solicita ao executivo que arrume o 
buraco na Travessa Agenor Jerônimo de Freitas, 
Bairro Alto da Boa Vista”.

Nº 210/2018 - “Solicita ao executivo que arrume os 
semáforos que foram instalados recentemente na 
antiga estação”. 

Nº 241/2018 --- “Solicita ao Executivo providências 
sobre a linha férrea na Rua Eugênio de Melo, 
próximo ao prédio do Fórum, Barra dos Coutos,  
que está abaixo da linha do calçamento do local'.

Nº 251/2018 --- “Solicita ao Executivo limpeza de 
todas as ruas do Bairro Planalto”.

Nº 252/2018 --- “Solicita ao Executivo limpeza de 
todas as ruas do Bairro Catete”.

Nº 253/2018 --- “Solicita ao Executivo a limpeza de 
todas as ruas e lotes públicos do Bairro Antonio 
Soares”.

Nº 260/2018 --- Solicita ao Executivo limpeza da 
pista de skate que fica em frente à Delegacia de 
Polícia Civil, Praça Maria Tereza Pietre Lopes”.

REQUERIMENTOS DO VEREADOR HUGO ELIAS 
DE LIMA DINIZ (SD)

Nº 21/2018 - “Requer informações do executivo 
sobre o repasse mensal que é feito para Câmara 
Municipal desde o ano de 2016 até o mês de março 
do ano de 2018”.

Nº 22/2018 - “Requer que do Executivo e da 
Secretária de Saúde, que forneça a lista com os 
nomes dos pacientes que se encontram na fila de 
espera para CIRURGIA DE CATARATA, quais são 
os documentos necessários que os pacientes 
devem ter em mãos e quais os critérios estão 
sendo repassados para as pessoas carentes”. 

Nº 23/2018 - “Requer informações da Presidente 
em exercício da Câmara Municipal sobre o repasse 

mensal no qual é recebido do Poder Executivo para 
esta casa desde o ano de 2016 até o mês de março 
de 2018”. 

Nº 024/2018 --- “Requer ao Executivo informações 
sobre o valor gasto nas obras de abertura da Av. Dr. 
Lelé”.

Nº 025/2018 --- “Requer á presidente do Conselho 
Municipal de Saúde, Sra. Maria Auxiliadora Iasbik, 
cópias das ATAS das reuniões que foram 
realizadas pelo órgão no período de janeiro a abril 
deste ano”.

Nº 027/2018 --- “ Reitera o teor contido no 
Requerimento nº 02/2018 já  aprovado pela Câmara 
Municipal  :  “Requer à Prefeitura Municipal que 
fiscalize, notifique e cobre os proprietários de lotes 
vagos de acordo com o que estabelece a Lei nº 
810/2005”.

PROJETO DE RESOLUÇÃO DO VEREADOR HUGO 
ELIAS DE LIMA DINIZ (SD)

Nº 587/2018 – “Dispõe sobre a concessão de 
Titulo de Cidadania Honorária ao Sr. Marcelo 
Moratori Cordeiro”.

PROJETO DE LEI DO VEREADOR HUGO ELIAS DE 
LIMA DINIZ COM EMENDA MODIFICATIVA DOS 
VEREADORES ALEX VINICIUS COELHO (PT), 
CARLOS ANTONIO DA CRUZ (PSL) E REGINALDO 
VICTOR BASTOS (PT)

Nº 1664/2017 --- “Torna obrigatório a divulgação de 
rodízio das caminhões-pipas que prestam serviço 
de abastecimento de água das empresas públicas 
ou privadas, em caso de situação de emergência e, 
ou, de calamidade pública na cidade de Visconde 
do Rio Branco e dá outras providências”.

INDICAÇÕES  DO VEREADOR 
JOSÉ SILVIO GOMES (PMDB)

Nº 211/2018 - “Solicita ao 
executivo que faça a instalação 
de redutores de velocidade na 
rua Sr. Drummond (beira-rio), 
Bairro Dúcilia Carone, (próximo 
ao Mur i l inho mater ia l  de 
construção)”.

Nº 218/2018 -  “Solici ta ao 
executivo que faça o patrolamento e limpeza da 
estrada que dá acesso a casa da “Dona Hilda” 
(viúva do Sr. Avelino Inácio), na comunidade do 
São Francisco”.

Nº 219/2018 - “Solicita ao executivo que faça a 
limpeza geral em torno do Centro Comunitário do 
São Francisco”.

Nº 231/2018 --- “Solicita ao Executivo obra de 
recuperação da ponte localizada no Córrego dos 
Elias que dá acesso ao asfalto e ao loteamento 
Granville.”

Nº 232/2018 --- “Solicita a construção de abrigos 
cobertos no ponto de ônibus da Piedade de Cima 
sentido ao Inhambú e no ponto de ônibus na 
encruzilhada da Água Fria, localizado no Floresta”.

Nº 244/2018 --- “Solicita ao Executivo que interceda 
junto à ENERGISA-MG para retirada de um poste 
de iluminação pública no encontro das ruas 
Aristeu dos Santos e Avelino Cardoso, altura do 
Bairro Piedade, cuja localização está dificultando 
os veículos maiores de curvarem naquele trecho”.

Nº 247/2018 --- “Solicita ao Executivo cobertura 
com massa asfáltica dos trilhos da linha férrea no 
trecho entre  a ponte da água limpa até a Barra dos 
Coutos”.

INDICAÇÕES  DA VEREADORA 
MARIA AMÁBILE CADEDO (PT)

Nº 201/2018 - “Solicita ao 
executivo que realize a capina e 
tampe os buracos na Rua José 
Soares Ferreira, Bairro Barra 
dos Coutos”.
Nº 202/2018 - “Solicita ao 
e x e c u t i v o  q u e  f a ç a  o 

cascalhamento e canalização da 
água na estrada da comunidade rural de Bela Vista 
do São Francisco”. 

Matérias: Indicações e Requerimentos
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Nº 225/2018 --- “Solicita ao Executivo troca de 
manilha da rede de esgoto da Rua Capitão Geraldo 
Walter Cunha, em frente à Padaria Santa Cruz, 
Barreiro”.
Nº 226/2018 ---  “Solicita ao Executivo o 
patrolamento e cascalhamento da comunidade do 
Sapateiro”.
Nº 227/2018 --- “Solicita ao Executivo operação 
tapa-buraco na Rua Lalemant Drummond, Bairro 
de Lourdes, em frente a La Rústica “.
Nº 228/2018 --- “Solicita ao Executivo conserto da 
rede de esgoto que fica em frente à Igreja 
Evangélica na estrada do Sossego”.
Nº 229/2018 -- -  “Solicita ao Executivo a 
revitalização do asfalto na Rua Dr. Ulisses Ferreira, 
Barreiro”.
Nº 245/2018 --- “Solicita ao Executivo capina do 
local onde encontra-se a caixa d'água da COPASA 
no Conjunto Residencial Mário Bouchardet 
–COHAB 3- e limpeza do lote ao lado (caso o lote 
tenha proprietário que o setor de fiscalização da 
Prefeitura acompanhe o caso).”
Nº 254/2018 --- “Solicita ao Executivo conserto do 
bueiro quebrado próximo a Escola Estadual Ruy 
Bouchardet, Barreiro”.
Nº 255/2018 --- “Solicita ao Executivo patrolamento 
e cascalhamento na estrada localizada na primeira 
entrada a direita depois do Chico do Nato na região 
da Rio-Bahia”.
Nº 256/2018 --- “Solicita ao Executivo a limpeza das 
praças situadas no Conjunto Residencial Mário 
Bouchardet, Cohab 3”.
Nº 246/2018 --- “Solicita ao Executivo a construção 
de um muro de arrimo no barranco onde está 
instalado um padrão de luz na Rua 15 de 
Novembro, Barreiro”.

Nº 257/2018 --- “Solicita ao Executivo limpeza e 
capina da Rua Cristiano Ferraz, Bairro Santa Cruz”.

PROJETO DE LEI DA VEREADORA MARIA 
AMÁBILE CADEDO (PT)
Nº 1711/2018 – “Dispõe sobre a denominação de 
rua do loteamento Residencial Visconde do Rio 
Branco fase I e II, localizado no Alto do Barreiro no 
Município de Visconde do Rio Branco – MG”.

INDICAÇÕES  DO VEREADOR 
MARINHO JOSÉ DE ALMEIDA 
NETO (PSB)
Nº 200/2018 - “Solicita ao 
executivo que roce as matas 
ciliares as margens do Rio 
Xopotó, localizada atrás da 
loja moda Center na Rua do 
Divino nº 139, Bairro Centro”. 
Nº 209/2018 - “Solicita ao 

executivo que interceda ao Coletivo Rio Branco a 
fim de que possa estar fazendo a extensão da linha 
no Bairro Planalto para melhor mobilidade 
urbana”.
Nº 212/2018 - “Solicita ao executivo que faça os 
seguintes serviços no pontilhão (estrada que vai 
em direção a Capela Velha na zona rural)”:

· Capina dos matos

· Patrolamento

· Pavimentação asfáltica 
Nº 235/2018 --- “Solicita ao Executivo a instalação 
de iluminação com lâmpadas a vapor de sódio nos 
acessos aos Bairros Colônia, Novo Horizonte e 
Barreiro”.
Nº 236/2018 --- “Solicita ao Executivo a instalação 
de lombadas (quabra-molas) na Rua Cira Gomes 

Saraiva, Colônia, em frente ao Bar do Lúcio da 
Rosa e em frenta Quadra Poliesportiva”,
Nº 237/2018 --- “Solicita ao Executivo instalação de 
lombada (quebra-mola) na Rua Waldyr Furtado, 
Conjunto Residencial Nova República, Cohab I”.
Nº 238/2018 --- “Solicita extensão de rede de 
iluminação pública para a Rua José Mesquita 
(beira linha), fundos da Fábrica de Ração, Bairro 
Gileno Siqueira”.
Nº 240/2018 --- “Solicita ao Executivo tapar buraco 
na Rua Paulino Tavares, próximo a Beira Rio, 
Bairro Dulcília Carone”.

PROJETO DE LEI DO VEREADOR MARINHO JOSÉ 
DE ALMEIDA NETO (PSB) 
Nº 1671/2017 – “Dispõe sobre a instituição do 
Dezembro Vermelho em Visconde do Rio Branco – 
MG”.

REQUERIMENTO DO VEREADOR MARINHO JOSÉ 
DE ALMEIDA NETO (PSB)
Nº 20/2018 - “Requer informações do executivo, no 
sentido de esclarecer aos nossos munícipes e a 
essa casa Legislativa sobre as seguintes 
questões:

· Porque a construção da UPA na Rua 
Eugênio de Melo foi interrompida e 
nenhuma ação corretiva foi feita para a 
conclusão da mesma?

· Qual é a previsão para terminar a 
construção da UPA e a inauguração da 
mesma?

· Qual foi o valor investido na mesma até a 
data presente em resposta a essa 
proposição?
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A Associação de Proteção e 
Assistência aos Condenados (APAC) é 
uma entidade civil, sem fins lucrativos, 
que se ded ica à  recuperação e 
reintegração social dos condenados à 
pena privativa de liberdade, bem como 
socorrer a vítima e proteger a sociedade. 
Opera, assim, como uma entidade 
auxiliar do Poder Judiciário e Executivo, 
respectivamente, na execução penal e 
na administração do cumprimento das 
penas privativas de liberdade. Sua 
filosofia é “Matar o criminoso e Salvar o 
homem”, a partir de uma disciplina rígida, 
caracterizada por respeito, ordem, 
trabalho e o envolvimento da família do 
sentenciado.

O objetivo da APAC é gerar a 
humanização das prisões, sem deixar de 
lado a finalidade punitiva da pena. Sua 
finalidade é evitar a reincidência no crime 
e proporcionar condições para que o 
condenado se recupere e consiga a reintegração 
social de fato.

ELEMENTOS FUNDAMENTAIS PARA O 
DESENVOLVIMENTO DO MÉTODO APAC

O método “apaqueano” parte do pressuposto 
de que todo ser humano é recuperável, desde que haja 
um tratamento adequado. Para tanto, trabalha-se com 
12 elementos fundamentais. Vale ressaltar que, para o 
êxito no trabalho de recuperação do condenado, é 
imprescindível a adoção de todos eles, quais sejam: 1) 
participação da comunidade; 2) recuperando ajudando 
recuperando; 3) trabalho; 4) religião; 5) assistência 
jurídica; 6) assistência à saúde; 7) valorização 
humana; 8) a família; 9) o voluntário e sua formação; 
10) Centro de Reintegração Social – CRS (possui três 
pavilhões destinados ao regime fechado, semiaberto e 
aberto); 11) mérito do recuperando; 12) a Jornada de 
Libertação com Cristo.

A INOVAÇÃO DO MÉTODO APAC
Porque o método Apac é inovador: todos os 

recuperandos são chamados pelo nome, valorizando o 
indivíduo; individualização da pena; a comunidade 
local participa efetivamente, através do voluntariado; é 

o único estabelecimento que oferece os três regimes 
penais: fechado, semiaberto e aberto com instalações 
independentes e apropriadas às at iv idades 
desenvolvidas; não há presença de policiais e agentes 
penitenciários e as chaves do estabelecimento ficam 
em poder dos próprios recuperandos; ausência de 
armas; a religião é fator essencial da recuperação; a 
valorização humana é a base da recuperação, 
promovendo o reencontro do recuperando com ele 
mesmo; os recuperandos têm assistência espiritual, 
médica, psicológica e jurídica prestada pela 
comunidade; além de frequentarem cursos supletivos 
e profissionais, os recuperandos praticam trabalhos, 
que tem enfoque de inserção social, pois o 
recuperando trabalha a bem da comunidade; 
oferecem assistência à família do recuperando e à 
vítima ou seus familiares e exigem um grau maior de 
disciplina e obediência às regras do local com 
aplicação de sanções em caso de descumprimento.

A APAC NO MUNICÍPIO DE VISCONDE DO 
RIO BRANCO

No município de Visconde do Rio Branco/MG a 
iniciativa está sendo articulada entre Defensoria 
Pública, Prefeituras da Comarca Local (Visconde do 
Rio Branco, São Geraldo e Guiricema), Poder 
Judiciário e sociedade civil; objetivando evitar a 

reincidência de crimes e proporcionar 
condições para que os reclusos se 
recuperem e consequentemente 
consigam, de fato, se reintegrar a 
sociedade e trazer a tão sonhada paz 
social. 

O projeto foi apresentado às 
partes interessadas durante reunião 
realizada no salão do júri do Fórum da 
comarca local, no dia 14 de dezembro de 
2017, posteriormente aprovado o 
estatuto da entidade e eleita a primeira 
diretoria, em assembleia realizada no dia 
10 de janeiro de 2018, também no Fórum 
local, contando com a presença de 
autoridades locais.

Também ocorreu durante os dias 
16 e 18 de março, no Auditório Jotta 
Barroso (Auditório do Senai), localizado 
na Av. São João Batista, 165, Centro, 
Visconde do Rio Branco/MG, Audiência 
Pública e Seminário de Estudos e 

Conhecimento da Metodologia desenvolvida pela 
Associação de Proteção e Assistência aos 
Condenados (APAC). O evento teve o objetivo de 
apresentar à população os principais pontos da 
entidade,  que visa diminuir a incidência de crimes, 
reduzir os gastos com cada interno em comparação ao 
preso do sistema tradicional e auxiliar no processo de 
ressocialização dos detentos (chamados pela APAC 
de recuperandos, que seria a nomenclatura correta) do 
sistema prisional.

CONCLUSÃO
A participação da comunidade é um dos 

desafios, pois, romper com os preconceitos demanda 
um preparo enorme da equipe de trabalho, bem como 
dos voluntários; à comunidade sobre qual a 
responsabilidade de cada um. 

O método “apaqueano” tem transformado os 
reeducandos em cidadãos, reduzindo a violência, 
consequentemente, diminuindo a criminalidade e 
oferecendo à sociedade a tão sonhada paz, além 
d i s s o ,  p a r c e l a  d o s  f r u t o s  d o s  t r a b a l h o s 
profissionalizantes do reeducando serão destinados à 
entidades sociais da comunidade, escolas, creches.

Texto:  Defensoria Pública MG

APAC – Associação de Proteção e 
Assistência aos Condenados

Curso na Câmara Municipal realizado em 24 de maio de 2018
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